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“抱着享受游泳的心态去游，是我这次

能达标的关键。我想让自己享受游泳，能够

笑着面对困难。”笑对困难，是池江璃花子一

直以来所践行的。

池江璃花子水中分娩出生，3岁开始学

习游泳，5岁学会4种泳姿。2016年，年仅15

岁的她一口气获得7个小项的参赛资格，站

上了里约奥运会的赛场，彼时的她，意气风

发，是日本泳坛一颗冉冉升起的新星。两年

之后，她便完成了新人的蜕变，在雅加达亚

运会上独揽6金2银，是亚运会历史上第一

位独得6金的游泳运动员，荣膺赛会MVP。

然而，仅仅半年之后，她的运动生涯被按下

了暂停键。2019年2月，当年18岁的池江通

过个人社交媒体宣布，自己被诊断出白血

病，将中断比赛接受治疗。

抗癌之路，就像是升级打怪，她不断告

诉自己要“笑对困难”，但现实总比想象的更

残酷。恶心和疼痛远远超乎想象，“我受不

了噪声，不想吃东西，不想看电视。最累的

时候我想死，还不如死了好。”最终，她凭借

坚强的意志和家人的支持，抗癌成功。心中

的梦想，未曾熄灭，她重返泳池，向家门口的

奥运会发起冲击。距离东京奥运会开幕倒

计时一周年之际，池江璃花子受邀参加仪

式，她端着火种灯深情朗诵：“体育带给人们

勇气和团结的力量……”2021年，她终于跳

入东京奥运会的泳池，尽管只是接力项目，

但对刚康复的池江来说，已经堪称个人乃至

游泳运动史上的奇迹。

本报讯 （记

者 王志灵）中国

体育彩票展示体验中

心快闪活动第八站日前

在上海静安大悦城开启。此次

活动不仅让上海市民深入体验

到中国体育彩票的魅力，更是让

大家全面了解体育彩票的公益

性质。

此次活动现场节目精彩纷

呈，互动游戏趣味横生，让每一

位参与者都能在游戏中感受到

体育彩票的公益魅力。市民可

以在现场免费领取“公益卡”，通

过参与互动游戏，集满5个印章

即可参与抽奖，中奖率高达

100%。奖品丰富多样。参与者

纷纷表示，这次活动不仅娱乐性

十足，更让他们对体育彩票的公

益性有了更深入的认识和了解。

活动现场设置了多个互动

关卡，如紧张刺激的拳击游戏、

考验手眼协调的幸运乒乓球以

及充满古韵的幸运投壶等。这

些环节设计巧妙，充满乐趣，吸

引了众多市民驻足参与。此外，

活动还邀请到知名的歌手、青春

活力的舞蹈演员和逗趣的小丑

献上精彩表演，让现场氛围更加

热烈。

中国体育彩票作为国家公

益彩票，一直秉持“来之于民、

用之于民”的发行理念，坚守公信为先和

公益为本的发行宗旨。本次快闪活动通

过各种精彩的表演和互动环节，向参与者

展示了体育彩票背后的公益使命和社会

价值。

费德勒  小德
新的较量开始了
网球全明星赛大概率要来了

“花了4年时间，
我要去巴黎了”

24岁名将池江璃花子将第三
次登上奥运赛场，这位备受包括奥
运冠军张雨霏在内的世界泳坛高
手尊敬的日本女选手，继续逐梦前
行。在日前进行的日本游泳协会
巴黎奥运会选拔赛上，
曾罹患白血病的她，在
100米蝶泳决赛中游出
了超过该项目奥运会A

标的成绩，拿到巴
黎奥运会女子100

米蝶泳的参赛
资格。
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杭州亚运会动人的一幕，仿佛还在昨

日。50米蝶泳决赛，中国名将张雨霏一马当

先，池江获得铜牌。站上领奖台，她们都笑

得很灿烂。颁奖后，张雨霏落下热泪，和池

江璃花子深情相拥。池江说，这是“第一次

对自己没有期待”的比赛，而顶着感冒参赛

的张雨霏则说，看到池江依然站在赛场，觉

得自己也不能输，“她对我们任何一个人都

是一种激励。”和上届亚运会6金2银的成绩

相比，池江仅收获1银1铜。但她依然是胜

利者。因为，患病以后，让大家看到游泳的

自己，是她最大的目标，“我想给大家勇气，

尤其那些和我一样患病的人，我的心中有这

样的使命感。”

早在2019年12月17日，池江在出院时

就写下了自己的目标：参加2024年巴黎奥

运会并获得奖牌。坚定地怀揣目标，她去澳

大利亚训练，师从著名游泳教练迈克尔 ·鲍

尔。为了增强力量，她增重了3公斤，并将

技术动作改为入水后立即开始踢腿。今年

夏天，将是她连续参加的第三届奥运会，其

实，根据她的现有成绩，要想在蝶泳项目中

夺冠，非常困难。但在所有竞争者看来，池

江能第三次出现在奥运会的赛场，本身就是

一个泳坛奇迹。

正如她本人昨天在社交平台上同网友

分享的心情：“我终于能够超越15岁的自

己。花了4年时间。我要去巴黎了！我可

以去巴黎了！” 本报记者 陶邢莹

感动对手

笑对困难

池江璃花子，奥运会见

德约科维奇与费德勒在球场上的较量

已经告一段落了，但德约科维奇与费德勒在

球场下的较量或许才刚刚开启。

这要从一项新赛事说起。全明星赛，听

上去就够吸引。全明星赛中最成功的范例

是NBA，而CBA全明星赛也为国内篮球迷

津津乐道。明年，网球全明星赛很可能要来

了，发起人是德约科维奇。可以肯定的是，

如同几乎所有的全明星赛事一般，网球全明

星赛的噱头也不仅仅止于几场网球比赛。

小德的计划已经有板有眼。“这并不是异

想天开。”据悉，他已经开始寻找场地，甚至起

草了一个初步的赛事LOGO。消息称，网球

全明星赛的比赛时间大概率在印第安维尔斯

赛之前，首届举办地则在天生具有娱乐属性

的洛杉矶。网球全明星赛的概念是一目了然

的，商业价值也足够强大，现在的问题是，小

德将用何种方法让大牌球员在网球赛季中为

一项没有积分的赛事齐聚一堂。当然，第一

步是找到足够多的赞助商。小德本人经常参

加一些跨项目的挑战活动，比如今年澳网之

前，他就尝试了篮球和板球，并在一场表演赛

中与板球运动员一同切磋。这些“混搭”，也

将被带入网球全明星赛中。

一位现役球员，承担新赛事的开发、运

营，成为幕后大老板，小德并不是第一

个。创立于2017年的拉沃尔杯就是

一项具有表演性质的网球团体赛，由

费德勒发起，该项赛事每年举行一次，

每次为期3天，由欧洲队对阵世界队，

双方各有6名球员参加单打和双打比

赛，这项赛事以澳大利亚传奇球星拉沃尔来

命名。拉沃尔还贡献出自己1967年在波士

顿郊区栗子山草地俱乐部获得的美国职业

网球锦标赛冠军奖杯，工匠们将它融

化并重铸成一尊新的奖杯。费德勒和

他于2013年创立的公司TEAM8成

为拉沃尔赛的创办者之一。过

去几年，拉沃尔杯已在捷克、美

国、瑞士、英国等地举行。

既然是自己的赛事，费德

勒自然不遗余力地站台，连自己的退役仪式

也没有在温布尔顿——一个他被称为草地

之王的地方举行。他在2022年的拉沃尔杯

上完成退役。

后职业生涯的规划与布局，是让费德勒、

德约科维奇转型操办赛事的主要原因。顶尖

球员在成名之后，很多都会成立自己的学校

和公司，进行商业投资。纳达尔的网球学校

挺出名，费德勒的投资遍地开花。拉沃尔杯

创立于费德勒职业生涯的末期，而小德全明

星赛的规划，也被看作其赛场之外的积极开

拓。今年，他未能在赛场上继续呼风唤雨。

澳网半决赛上，“十冠王”德约科维奇输给了

22岁的辛纳。最近的印第安维尔斯大师赛

上，小德在第三轮遭遇挫败，三盘爆冷不敌纳

尔迪。失利后，他宣布退出迈阿密公开赛。

拉沃尔杯兴盛——近20个豪华赞助商

阵容，2019年被接纳计入ATP世界巡回赛，

丰富的周边活动，顶级球星的捞金机会……

这些都让人看着眼红。毕竟，拉沃尔杯所到

之处，座无虚席；毕竟，首届拉沃尔杯费德

勒、纳达尔就能赚到百万美元；毕竟，一些新

人球员为了奖金和曝光，不惜放弃公开赛和

正赛积分也要来参加拉沃尔杯。现在，拉沃

尔杯或将出现一个新“对手”。虽然比赛形

式，比赛时间不同，但都是由一代巨星创立

的商业比赛，多少会被拿来作比较——费德

勒的拉沃尔杯和德约科维奇的全明星赛，谁

更好看？

本报记者 华心怡
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德约科维奇：这
么好的事，我怎能错
过？！（设计台词）
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费 德 勒 ：
嘿，欢迎加入
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